

くらす

a classy life in the town

第8号

no.8 Winter 2011/2

特集

「めぐるめぐる時の残したもの」

シリーズ、やっぱり素敵です！理想の住まいづくり。
葉山でこんな建物、つくりました。



「めぐるめぐる時の残したもの」

中沢新一氏の「アースダイバー」の影響もあり、古墳、貝塚等を巡る人達が増えていたようだ。三浦半島は、多くの貝塚があり古くからこの地に人が生活していたことがわかる。6000年前の三浦半島は、今の形に近いものの場所によつては海であつたところもある。貝塚や古墳は古くさい感じがするが（当然大変古いものではあるのだが）都市の中に位置しているそれぞれを見ると、古いだけではない何か特別な印象を持つのが不思議だ。そんな不思議なものを探る三浦半島に古地図を持って巡つて巡つてみましょう。



※赤いラインは、6000年前の海岸線

三浦半島は昔は所々海が浸食し、現在よりも海が内陸の方にも存在。右の地図は、現在の地図に6000年前の海岸線を書き加えたものだが、これを見て明らかなことが貝塚や古墳は当時の海岸線に沿つて多く存在すること。吉井貝塚、大塚復元古墳、茅山貝塚、これらのあるエリアは現在内陸部だがこの地図によればここが昔は海で何故貝塚があつたかが明快！そして昔入り江であつた平地に流れる平作川は入り江の名残、と思うと興味深い視点がある。

一方古墳は、3～7世紀にかけて位の高い人や権力者のお墓として作られたもの。三浦半島にも古墳が見つかつたが、多くは土地の開発により現存せず。そんな中、近年発見された長柄桜山古墳群は、前方後円墳形式のオリジナルの状態を保持。現在も調査中で将来の成果に期待。ただ残念なことにこの古墳群は山の中に入り、訪れてみてもいわゆる「古墳！」という印象がない。しかしここを訪れると、なにか古墳時代にいるような気がするのが不思議だ。

貝塚とは、縄文人の捨てた貝殻や壊れた土器のゴミ捨て場。ゴミからその頃の生活を読み取るが、そんなゴミ捨て場で世界的にも有名な夏島貝塚が三浦半島にある。ただここは、貝塚内には立ち入れず、

前述の吉井貝塚は、縄文時代、弥生時代後

古からの山や地形が豊富に残る場所とわかる。改めてその自然に感謝して過ごしたい。

葉山でこんな建物、つくりました。

平成10年11月末に、葉山で当社が施工しました。「作業場トントン」の完成見学会を開催しました。「作業場トントン」は、心の病を持つ人たちが働くことを通して元気を取り戻し、作業をしたり人との交流をすることで、社会生活へのステップアップをしていく場所です。「NPO青い麦の会」が支援して活動を行っています。

「作業場トントン」の仕事の一つは、グッズの袋詰の軽作業や情報誌のボスティングです。そのため建物には、軽作業の出来るスペースを設けています。またもう一つ、主な仕事としてお弁当の製造・配達があり、お弁当は、葉山町役場でも販売しています。建物内には立派な厨房機器が備え付けられ、多くの方に日々美味しいお弁当を提供しています。

見学会自体は、建物の近隣にご案内のお知らせを差し上げ、こちらの予想を上回るご来場をいたしました。また当日は様々な出会いもあり「作業場トントン」に興味をもつて頂いた方や当社のOBのお客様にもお会いすることができます。これをきっかけに「作業場トントン」を中心とした新たな輪が広がっていく期待がもてました。

見学会にお越しいただいた皆様ありがとうございました。

また「作業場トントン」で働く皆様ご活躍期待しています！



横浜上永谷に当社の手掛けた家が昨年末

完成しました。この家はインナーガレージ

を備えた当社が得意とする紀州の無垢材の

木を現した住宅です。

この家は、2階にリビングダイニングキッキンを配置しているところが特徴の一つ。2階にワンルームのLDKをつくるプランは注文住宅ならでは出来る事。天井は屋根の勾配に合わせてつくり、開放的な空間になっています。この空間に身をおくと、柱・梁が木の現しなので、木に包まれた、まるで森の中にいるような印象を持ちます！

この様に2階にメインのスペースを配置した理由は、1階に愛車を入れる大きなガレージのスペースを必要としたからです。お施主様が車いじりが趣味のため、ガレージは通常より大きくなっています。また玄関から愛車が見られるよう窓がついています。お施主様の希望を最大限かなえたつくりの家です。

最後にK様より一言。

「自然素材の家は高いから私たちには、無理だろうと諦めていました。でも斎藤工務店さんなら、念願のビルトインガレージで自然素材を使った家が予算内で可能とわかり、お願いしました。営業担当の方や職人さんの、まじめで丁寧な仕事ぶりに感心しました。現場に見学に訪れたときも、わたしたちの「やはりこうしたい」という希望に、柔軟に対応してくれたものもよかったです。」

[シリーズ]

やっぱり素敵です！理想の住まいづくり。 ～趣味を楽しむことが出来るインナーガレージのある樹の家



